

DISPUTA POR EL PODER POLÍTICO

DIFERENCIAS

1 > Merary Villegas
El 26 de noviembre, acompañada por diputadas locales, Merary Villegas Sánchez se «destapó» como aspirante a dirigir a Morena en Sinaloa.



2 > María Inés
En diciembre del año pasado, María Inés Pérez Corral realizó una reunión para reafirmar su interés de ser delegada de Morena en Sinaloa.



3 > Aliados de Rocha
Maestros que se han manifestado en el Congreso se han mostrado afines con Graciela Domínguez, legisladora del grupo afín a Rocha Moya.



«destapó» para dirigir a Morena en el estado apelando al derecho que le asiste como militante del partido y para evitar que Roberto Cruz y Vargas Landeros pudieran ser delegados del partido en la entidad. El día del «destape» le expresaron su respaldo las diputadas locales Francisca Abelló Jordá, Victoria Sánchez Peña y Mariana Rojo Sánchez; también el legislador Pedro Torres Navarro.

Roberto Soltero y Héctor Ponce señalaron que en torno a la figura de Victoria Sánchez se han agrupado los legisladores Rojo Sánchez, Torres Navarro, Abelló Jordá y Flora Isela Miranda Leal, y últimamente se han sumado Fernando Mascareño Duarte, Mario González y Jesús Palestino.

Respecto a los alcaldes, el autor de «Cuartel Político» señaló que el edil de Mazatlán, Guillermo «Químico» Benítez, respaldaría a Merary, al igual que los morenistas de Mazatlán y Culiacán, sobre todo los jóvenes, los artistas y los activistas. A nivel federal, Villegas Sánchez podría tener el respaldo de Tatiana Clouthier, tomando en cuenta que la diputada federal la acompañó el pasado 6 de enero en la apertura de su oficina de gestoría, añadió.

Ponce Tizoc señaló que con Merary buscan que Morena tenga un perfil más inclusivo, sobre todo para los jóvenes, y de apertura a las demandas que están en boga: «Se vería favorecida el ala de la izquierda moderada, y el principal afectado será Rocha Moya».

En cuanto a este último, Roberto Soltero y Tere Guerra, junto con los demás analistas, indicaron que Rocha Moya pretende ser candidato a gobernador en 2021: «Por un lado está Rubén Rocha Moya, que habrá de impulsar algunas de las corrientes. Él trae proyecto específico, que es la candidatura del Gobierno del Estado, y para lograrlo le apuesta fundamentalmente a obtener la dirigencia».

Ponce y Soltero descartaron que el senador busque directamente la delegación, pero pretende hacerse del partido a través de Juan de Dios Gámez Mendivil. La cercanía de este último con el senador se debe a que el padre de Juan de Dios Gámez fue un hombre muy cercano a Rocha Moya cuando este fue rector de la UAS, sostuvo en una de sus publicaciones Luis Enrique Ramírez.

Gámez Mendivil es quien maneja a los jóvenes del partido, específicamente los radicados en Culiacán, añadió Héctor Ponce, y subrayó que es también un vínculo con los jóvenes de la Casa Rosalina. Ocupa un peldaño relativamente importante a nivel estado, incluso fue candidato a diputado de Morena por el distrito 12. La figura de Gámez Mendivil trascendió como hombre de Rocha Moya para contrarrestar las posibilidades de

Senadores:
Rubén Rocha Moya
Principal líder moral de Morena en Sinaloa, exrector de la UAS, excoordinador de asesores del Gobierno del Estado, experredista y principal aspirante a la candidatura de 2021.

Imelda Castro Castro
Exdiputada local, suplente de Rocha Moya en el Senado y su compañera de militancia en el PRD. Fue excandidata a la alcaldía de Culiacán y ha trabajado de cerca con los grupos defensores de derechos humanos y de la diversidad sexual en Culiacán.

Diputada local:
Graciela Domínguez Nava
Coordinadora del grupo parlamentario de Morena y presidenta de la Jucopo. Ha sido asesora del PRD en el Congreso y diputada local por ese mismo partido. Es una persona con influencia en el sector académico de Escuinapa.

1. Jóvenes de Morena en Sinaloa

2. Jubilados de la UAS

3. Maestros y trabajadores del sector de la salud en Sinaloa

4. Jóvenes de izquierda de la UAS

Funcionario federal:
Jaime Montes Salas
Con fuerte presencia en el sector agrícola en Ahome, Montes Salas es el coordinador de las delegaciones federales en Sinaloa, principal enlace del Gobierno federal con el estado.

Asesores y funcionarios:
Feliciano Castro Meléndrez
Exdiputado por el PRD y exlíder estatal de ese partido. Ha trabajado de cerca con los comuneros de Mazatlán, sobre todo por el tema de la presa Picachos. Ha trabajado muy de cerca con Domínguez Nava.

José Rosario Romero
Jubilado de la UAS y activista de izquierda. Es fundador de Morena en el estado.

José Antonio Ríos Rojo
Hombre de izquierda. Es el principal funcionario operativo en el Congreso del Estado. Ha sido diputado federal y local por el Partido de la Revolución Democrática, trabajando muy de cerca con Imelda Castro. Ríos Rojo ya trabajó con Rocha Moya cuando este fue candidato a gobernador en 1998.



Juan de Dios Gámez Mendivil
Excandidato a diputado plurinominal por Morena en el distrito 12.



Vargas Landeros y del Güero Cruz de dirigir a Morena.

Tere Guerra aseguró que Rocha Moya es la figura más importante de Morena en Sinaloa, la que más influye en el Congreso. Roberto Soltero indicó que Graciela Domínguez, Feliciano Castro y José Rosario Romero son los portavoces de Rocha Moya en el Congreso local, así como Daniel Ramírez, director de Gestión y Vinculación Social, y José Antonio Ríos Rojo, secretario general del Congreso. La cercanía entre la coordinadora de la Jucopo y Rocha Moya ha afectado el desempeño del Legislativo, ya que el liderazgo de Domínguez Nava no es bien aceptado por otros diputados, específicamente los que apoyan a Merary Villegas, sostuvo Roberto Soltero. A esta confrontación en la Cámara se han sumado trabajadores del sector de la

salud y maestros del SNTE con problemas de pago, que en las últimas sesiones han exclamado su rechazo a los diputados Victoria Sánchez y Fernando Mascareño, y, en contraste, a través de playeras expresan su simpatía con el exrector de la UAS y con la coordinadora de la Jucopo, Graciela Domínguez. El grupo afín al senador lo integran también Imelda Castro Castro y el coordinador de delegaciones federales, Jaime Montes Salas. El respaldo del funcionario federal permite a Rocha Moya tener influencia en el norte de Sinaloa, en Ahome y en Guasave, particularmente; mientras que con Imelda Castro la figura del senador se fortalece entre los activistas y defensores de los derechos humanos y la diversidad sexual en todo el estado. Salvador Alvarado y Culiacán también son municipios donde la figura del senador es

fuerte, indicó Ponce Tizoc, ya sea por los diputados, porque Rocha Moya fue exrector de la UAS y porque los grupos de jóvenes y de izquierda cercanos a Gámez Mendivil se ubican en estas jurisdicciones. Cuestionados sobre qué pasaría con Morena en caso de que Mendivil Gámez sea delegado de Morena, los analistas coincidieron en que el único y principal ganador sería Rocha Moya, que no busca tanto el poder de Morena, sino la candidatura del 2021.